

Loyauté, patriotisme et philanthropie sont autant de mensonges sur ses lèvres, et du jour où les dollars l'appelleront sous une autre bannière, du jour où la trahison pourra se résumer à ses yeux en question de *business*, elle dira cyniquement que le drapeau d'un pays n'est qu'un *commercial asset* ou s'esquivera sournoisement en murmurant : Après moi le déluge ! — Nous la connaissons, car nous l'avons déjà vu travailler.

Et c'est cette prostituée de la liberté constitutionnelle qui, depuis un siècle déjà, s'efforce d'exploiter à son profit les préjugés qui nous séparent encore et qui font de nous trois ou quatre tronçons de peuples alors que tout nous invite à n'être plus que le Canada.

Mais le grand rêve économique de toutes les provinces est trop le même aujourd'hui pour que le but ne soit pas aussi le même et l'harmonie ne peut que s'approcher chaque jour davantage des compatriotes que tout invite à se regarder comme des collaborateurs.

La haine tue mais n'a jamais conduit à la vie.

Or la Puissance canadienne aspire à la vie de toute la hardiesse de sa jeunesse vigoureuse et puisera dans le présentiment de ses grandeurs à venir la vaillance de broyer les entraves qui la retiennent encore dans les angoisses de la méfiance, du doute et de l'incertitude.

La
vie.

Or
vie pa
comme
que le
cette é
immen
physiq
veilles
son pas
lement
lasses d
jouge de
main d
prême,
meut u
demeure
garantie
partialit
turel esr

Et lor
gouverne
de confie
mission d
ensangla
dorées du
de la rue
le rêve b

Le Can